



Saint-Août et ses atouts

Saint-Août, ou la commune dont le nom est souvent suivi de « ah le fameux marché ! ». Mais ce n'est pas tout, laissez-nous vous emmener à la découverte des projets menés dans cette commune étonnante d'attractivité et d'histoire.

Saint-Août, c'est avant tout de nombreux atouts. Située dans le Boischaud-Sud, à l'est du département de l'Indre, la commune tire son nom d'Aygulfus, un ermite nommé évêque de Bourges. Que ce soit par son marché hebdomadaire ou le baldaquin ornant son église, Saint-Août fait partie des communes à visiter pour découvrir la culture et les traditions indriennes.

LE SAVIEZ-VOUS ?

Construit vers 1630 par un maître d'œuvre dont on ignore le nom, haut de 9 mètres et totalisant 15 tonnes de chêne sculptés, le baldaquin de l'église de Saint-Août est certainement l'un des plus riches témoignages de l'art baroque de notre région. En 1804, le préfet de l'Indre M. Delphonse écrivait « Cet ouvrage mérite d'autant plus d'exciter l'admiration qu'il est d'un menuisier de campagne qui n'a eu de maître que son père, menuisier comme lui, d'autre atelier que sa boutique, d'autre modèle que son imagination ».



Entretien avec

Jean-Pierre Nicolet

Maire de Saint-Août depuis 2022



En 2024, le marché aura cent ans, qu'est-ce qui caractérise cet événement hebdomadaire ?

Depuis 1924, le marché de Saint-Août est une carte de visite pour la commune, c'est notre poumon économique car il draine des visiteurs chaque semaine et est connu dans l'ensemble du département et même au-delà. Il permet d'apporter une nouvelle clientèle aux commerces locaux qui bénéficient de l'affluence générée par ce rendez-vous hebdomadaire. Au fil des années, le marché a eu plus ou moins d'engouement. Depuis plus de dix ans, il a repris de l'ampleur grâce à l'engagement d'habitants qui, via une association, proposent régulièrement des animations, notamment en avril avec le marché de la petite volaille, en août avec le grand marché animé de l'été et en fin d'année pour les fêtes.

Des projets à venir pour Saint-Août ?

Fin d'année 2022, le dernier restaurant de Saint-Août fermait. Face à ce constat, il était impératif de garder un lieu de restauration,

notamment pour les visiteurs du marché afin qu'ils puissent finir leur passage sur une note gourmande dans la commune. Nous avons pris la décision d'acheter un bâtiment pour le restaurer et proposer d'ici l'été prochain un nouveau restaurant mais aussi une partie qui sera transformée en boucherie. Ce projet va prendre forme grâce au travail commun réalisé entre les services communaux et les repreneurs qui habitent à Saint-Août depuis quelques années.

S'ajoute à ce projet économique un projet sportif que nous avons réalisé récemment avec la construction d'un city-stade à proximité du terrain de foot. Nous avons déjà des jeux dans le parc à destination des enfants mais nous manquons d'une offre pour les adolescents. Ce city-stade permet d'étoffer notre offre pour ce public afin qu'ils puissent avoir un lieu pour se retrouver.

Enfin, la gestion de l'eau et son assainissement est un sujet important pour notre commune. Nous avons de nombreux travaux à réaliser au cours des prochaines années avec la restauration du réseau d'eau et la réhabilitation de la station d'assainissement qui est vieillissante. Ces travaux d'envergure représentent une dépense qui sera très importante

pour notre commune mais demeure indispensable à long terme.

Comment est assurée l'attractivité de Saint-Août ?

Nous avons la chance d'avoir un tissu économique intéressant pour notre commune avec tous les corps de métier représentés, épicerie, boulangerie, coiffeur, artisans, pharmacie, annexe de maison médicale, MARPA... Ce tissu économique, couplé à notre marché permet à notre commune d'être vivante, économique et attractive.

De plus, les associations de Saint-Août sont parties prenantes dans l'attractivité de la commune. Nous avons la chance d'avoir plus d'une dizaine d'associations comme Familles Rurales, le comité des fêtes, l'association des commerçants, celle des pompiers, des anciens combattants, l'association qui anime le marché mais aussi toutes les associations sportives. C'est une vraie force de pouvoir compter sur l'engagement des bénévoles qui contribuent à l'attractivité de notre commune avec de nombreux événements programmés tout au long de l'année.

